
律政司司長在「一帶一路」聯席會議第二次「政策溝通交流及能力建設

計劃」啟動典禮致辭全文（只有中文）（附圖） 
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  以下是律政司司長林定國資深大律師今日（六月二十六日）在「一

帶一路」聯席會議第二次「政策溝通交流及能力建設計劃」啟動典禮的

致辭全文： 

 

尊敬的徐司長（國家發展和改革委員會區域開放司司長徐建平）、潘副

特派員（外交部駐香港特別行政區特派員公署副特派員潘雲東）、譚副

部長（中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室經濟部副部長譚亞

波）、各位參與「一帶一路」政策溝通交流及能力建設計劃的部委代

表、各位特區政府、機構及團體代表： 

 

  大家下午好！非常高興出席「一帶一路」聯席會議第二次「政策溝

通交流及能力建設計劃」（「交流計劃」）啟動典禮。首先，我代表特

區政府歡迎由國家發展和改革委員會（發改委）區域開放司徐建平司長

率領的國家部委交流團來訪香港。我知道各位剛下飛機就趕過來出席典

禮，行程非常緊湊！ 

 

  今年是國家主席習近平提出「一帶一路」倡議 10 周年。在中國共

產黨第二十次全國代表大會上，習總書記指出，要推進高水平對外開

放，推動共建「一帶一路」高質量發展。 

 

  二十大報告也同時強調要支持香港更好融入國家發展大局，為實現

中華民族偉大復興更好發揮作用。行政長官在去年十二月成立「融入國

家發展大局督導組」。我是督導組其中一名副組長，負責領導的就是

「一帶一路」發展小組，帶領特區政府多個政策局，統籌制訂和推行各

項政策措施，推展香港與「一帶一路」國家經貿、專業服務及人文合作

的高質量發展，當中深化與內地合作，創新合作模式是其中的工作重

點。 

 

  為支持香港全面參與和助力「一帶一路」建設，特區政府與國家發

改委在二○一七年創新簽署相關安排，在二○一八年建立聯席會議制

度，圍繞香港參與「一帶一路」建設的事宜進行溝通協商，探討合作項

目及工作重點，而且協調解決遇到的問題。其中一項創新合作是於二○

一九年底成功舉辦首次「交流計劃」，其時有 11 個部委一共 15 位人員

參與，構建香港業界與內地相關部委的溝通平台。 



 

  三年疫情過去，特區政府馬上起動，與發改委合辦第二次「交流計

劃」，並承蒙多個部委的指導和大力支持，參與人數更勝上次，一共有

來自 11 個部委共 20 人參與。 

 

  本次「交流計劃」的焦點，以「綠色及可持續發展」為核心，就綠

色金融、綠色建築及發展、綠色科技等領域，安排了政策研討、業界對

話、參觀訪談的活動，讓大家更深入理解香港綠色發展的方向。這些都

是當前熱門課題，尤其是二十大報告中指出，必須牢固樹立和踐行綠水

青山就是金山銀山的理念，站在人與自然和諧共生的高度謀劃發展。 

 

  此外，這次行程亦包括一系列與香港專業團體和企業的專題研討及

實地考察，讓大家從不同的視點認識香港業界的優勢和挑戰。 

 

  我希望在交流中，大家能暢所欲言，提出問題與難點，共同探索具

體解決方案。 

 

  最後，我再次感謝發改委和多個部委領導和代表在百忙中抽空參與

「交流計劃」，並祝願「交流計劃」取得圓滿成功。 

 

  謝謝！  
  
完 
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